
 
 
 
 
 
 
 

Niederschrift 
 
 
 

über die 2. Sitzung des Sport- und Kulturausschusses 
am Donnerstag, 10.02.2011, 18:00 Uhr 

Begegnungsstätte im Rathaus, 
Hauptstraße 24, 48346 Ostbevern 

 
 
 
Anwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Aichner, Meinrad Dr. Vertretung für Frau Angelina Krokowski 
Brandt, Ulrich Vertretung für Frau Dr. Susanne Lehnert 
Eisel, Peter Vertretung für Herrn Ulrich Höggemann 
Erpenbeck, Wilhelm  
Everwin, Bernhard  
Horstmann, Heinz-Hugo  
Neumann, Jochem  
Niedermeier, Claudia  
Rowald, Bernhard  
Schepers, Andreas  
Winter, Norbert  
Zumhasch, Heinz-Josef  
 

von der Verwaltung 
Rüter, Klaus  
Schindler, Joachim  
Stegemann, Hubertus  
Witt, Hans-Heinrich  
 
 
 
 
 
 
 

Gemeinde Ostbevern 
Der Bürgermeister 
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Es fehlen entschuldigt: 
 

Ausschussmitglieder 
Höggemann, Ulrich  
Krokowski, Angelina  
Lehnert, Susanne Dr.  
Lunkebein, Ulrich  
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 

I.  Öffentlicher Teil 

 
1. Eröffnung der Sitzung 
  

AV Zumhasch eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Im Ausschuss besteht Einvernehmen, eine mögliche neue inhaltliche und per-
sonelle Zusammensetzung des Ausschusses in der Sitzungsperiode nach der 
Ratssitzung am 10. März 2011 zu beraten. 
 
 

2. Bestimmung des Schriftführers 
  

VA Rüter wird zum Schriftführer dieser Sitzung bestimmt. 
 
 

3. Feststellung der Befangenheit 
  

Befangenheit wird nicht festgestellt. 
 
 

4. Einwohnerfragestunde 
  

Auf Anfrage von Herrn Leo Wolters teilt BM Schindler mit, dass die Verwaltung 
das Schreiben des Kulturforums Ostbevern als Reaktion auf die mitgeteilte 
Streichung von Leistungen der Verwaltung bzgl. des Drucks von Eintrittskarten 
und Programmheften für kulturelle Veranstaltungen erhalten hat und hierzu 
morgen ein Gespräch mit der Vorsitzenden Frau Dr. Lehnert stattfindet. 
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5. Bericht des Bürgermeisters 
  

Sportabzeichenverleihung für das Jahr 2010 
 
Vor einem Monat hat die alljährliche Verleihung der Sportabzeichen für Er-
wachsene durch Frau Martha Brandt stattgefunden. Mit insgesamt 1.302 erfolg-
reichen Absolventen im Jahr 2010 wurde nicht ganz der Spitzenwert des Vor-
jahres (1.541 Abzeichen) erreicht. 
 
Maßgeblichen Anteil hatten die Schulen. Mit 839 abgelegten Jugend-
Sportabzeichen stellten sie über 60 % der erfolgreichen Teilnehmer. So erhiel-
ten auch die drei gemeindlichen Schulen die von der Sparkasse Münsterland 
Ost, Vereinigten Volksbank und Gemeinde Ostbevern ausgelobten Geldpreise á 
150 €, da sie die größten Gruppen mit den am meisten abgelegten Sportabzei-
chen stellten. 
 
Am 8. April 2011 findet die Sportabzeichenehrung des Landessportbundes NW 
statt. Dann wird sich zeigen, ob die Gemeinde Ostbevern den Titel „Sportlichste 
Gemeinde in Nordrhein-Westfalen“ erfolgreich verteidigen kann und damit ins-
gesamt zum 11. Mal die Spitzenposition erreicht. 
 
 

6. Berichte aus den Gremien 
  

Es liegen keine Berichte vor. 
 
 

7. Beratung des Entwurfs der Haushaltssatzung mit ihren Anlagen für das 
Jahr 2011 
- Produktbereich 04 - Kultur 
Vorlagen: 2011/002 und 2011/002/1 

  
Produkt 04.01.01 – Kulturförderung, Heimatpflege 
 
AM Brandt: 
Ist es richtig, dass die Verwaltung, die bisherigen Serviceleistungen für die kul-
turtreibenden Vereine bei der Durchführung von Veranstaltungen nicht weiter 
aufrecht erhält? 
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GVR Stegemann: 
Den Vereinen Kulturforum und Freunde der Kammermusik wurde Ende letzten 
Jahres schriftlich mitgeteilt, dass die Gemeinde Ostbevern aufgrund der ange-
spannten Haushaltslage, personeller Umstrukturierungen und dem Hintergrund 
der Gleichberechtigung aller Vereine ab dem Jahr 2011 keine Eintrittskarten 
und Programmhefte mehr erstellen wird. 
 
Die Verwaltung hat bisher das Kulturforum bei rd. 10 Veranstaltungen und den 
Verein Freunde der Kammermusik bei durchschnittlich 4 – 6 Konzerte im Jahr 
unterstützt. Bei den Veranstaltungen des Kulturforums kam tlw. der Bauhof zum 
Einsatz, der die Bühnenelemente auf- und abgebaut hat. 
 
Mit diesen Vereinen, wie auch anderen kulturtragenden Vereinen, wurden die 
Kosten für im Rathaus gefertigte Fotokopien abgerechnet. Die Nutzung des 
Kopierers wurde den Vereinen zum Selbstkostenpreis angeboten. 
 
BM Schindler: 
Es wurde versäumt, vorab Gespräche mit den Vereinen zu führen. Dies wird 
kurzfristig nachgeholt. Die Gemeinde kann weiterhin Hilfestellungen geben. Es 
sollten aber einheitliche Grundlagen für alle Vereine geschaffen werden. Die 
Verwaltung stellt hierzu die erbrachten Serviceleistungen der Mitarbeiter der 
Gemeinde zur Unterstützung der kulturtragenden Vereine zusammen. 
 
AM Dr. Aichner erläutert den Antrag der FDP-Fraktion, die die Erarbeitung von 
Kulturförderrichtlinien durch die Verwaltung begrüßt. 
 
Nach eingehender Beratung besteht Einvernehmen, dass hierzu die weitere 
Vorgehensweise zunächst in interfraktionellen Gesprächen erörtert wird. 
 
 
Auf Anfrage von AM Brandt teilt BM Schindler mit, dass der Stiftungsausschuss 
der Kulturstiftung der Sparkasse Warendorf über Maßnahmen beschließt, die in 
der Keimzelle Kunst ausgestellt werden, da die Kulturstiftung diese finanziert. 
Die Sparkasse prüft weiterhin die Eigentumsverhältnisse an den Kunstobjekten. 
Die Verwaltung führt diesbzgl. weitere Gespräche mit der Sparkasse sowie dem 
Kulturforum. 
 
AM Neumann: 
Es sollte angeregt werden, Ausstellungen in der Keimzelle Kunst örtlichen 
Künstlern sowie Gruppierungen, wie z. B. den Schulen, zu ermöglichen. 
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Über den Antrag der Kath. Pfarrgemeinde St. Ambrosius auf Gewährung eines 
Zuschusses in Höhe von 250 € zu den Kosten für das Konzert des Chores „Sky-
singers“ mit dem Sinfonieorchester der Musikschule Beckum-Warendorf am 10. 
Juli 2011 in der Pfarrkirche St. Ambrosius wird wie folgt abgestimmt: 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 
 
 
Auf Anfrage von AM Brandt teilt GVR Stegemann mit, dass die Personalaufwen-
dungen mit 24.800 € veranschlagt wurden. Aufgrund der Umorganisation in-
nerhalb der Verwaltung ist mit der Familien- und Kulturbeauftragten eine Stelle 
eingerichtet worden, deren Tätigkeitsprofil mit geschätzten Zeitanteilen ange-
setzt wurde. Die Stelleninhaberin, die die Stelle seit August 2010 besetzt, er-
stellt derzeit eine Stellenbeschreibung, die dann bewertet und mit konkreten 
Zeitanteilen belegt werden kann. 
 
 
Bürgerhaushalt 
 
Die in die Zuständigkeit des Sport- und Kulturausschusses fallenden Anregun-
gen aus dem Bürgerhaushalt für den kulturellen Bereich werden wie folgt be-
handelt: 
 
-  Entfernung der Keimzelle Kunst 

Die Ausstellungen in der Keimzelle Kunst werden – wie bereits in der Sitzung 
berichtet – von der Kulturstiftung der Sparkasse Warendorf finanziert. Der 
Gemeinde Ostbevern entstehen dafür keine Aufwendungen. 

 
-  Keimzelle Kunst und la Folie als „Gewerbeschaufenster“ 

Die Keimzelle Kunst ist – wie zuvor beschrieben – fremdfinanziert. Eine Nut-
zung als „Gewerbeschaufenster“ ist somit nicht möglich. 
la Folie wurde im Rahmen der Regionale 2004 als Ausstellungspavillon mit 
Landesmitteln für die Dauer von 20 Jahren gefördert. Eine kommerzielle Nut-
zung des Gebäudes ist daher nicht möglich. 
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8. Beratung des Entwurfs der Haushaltssatzung mit ihren Anlagen für das 
Jahr 2011 
- Produktbereich 03 - Schulträgeraufgaben 
- Produktbereich 06 - Kinder-, Jugend- und Familienhilfe 
- Produktbereich 08 - Sportförderung 
Vorlagen: 2011/001, 2011/001/1 und 2011/001/2 

  
Produkt 06.02.02 – Sportfreianlagen und Kinderspielplätze 
 
TA Witt gibt einen Überblick über die derzeit vorhandenen Kinderspielplätze in 
Ostbevern und im Ortsteil Brock (Anlage 1). Es ist denkbar, den Kinderspielplatz 
am Birkenweg/Nachtigallenweg (rd. 1.800 qm) deutlich zu verkleinern oder als 
Bauland zu veräußern, da in unmittelbarer Nähe weitere Kinderspielplätze vor-
handen sind. 
 
Nach eingehender Beratung wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, entsprechende Schritte einzuleiten, damit das 
Gelände des Spielplatzes am Birkenweg/Nachtigallenweg einer Nutzung als 
Bauland zugeführt werden kann. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
AM Eisel: 
Nach einem Gespräch der SPD-Fraktion mit Vertretern des BSV Ostbevern kann 
die Renovierung des Bolzplatzes an der Beverhalle mit Aufwendungen in Höhe 
von 40.000 € auf das Jahr 2012 verschoben werden. 
 
Im Ausschuss besteht Einvernehmen, diese Aufwendungen auf das Jahr 2012 zu 
verschieben. 
 
 
Produkt 08.01.01 – Beverhalle, Förderung des Vereins- und Breitensports 
 
Aufgrund der eingereichten Anträge der Sportvereine werden folgende Be-
schlüsse gefasst: 
 
Dem Ball-Sport-Verein Ostbevern e. V. wird zur Anschaffung von je 12 Gewich-
ten für mobile Fußballtore und Kugeln für den Sportkegelbetrieb ein Zuschuss 
in Höhe von 1.300 € (25 % der geschätzten Gesamtkosten) gewährt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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Dem Reit- und Fahrverein Ostbevern e. V. wird zur Anschaffung eines Bahnpla-
ners ein Zuschuss in Höhe von 950 € (25 % der geschätzten Gesamtkosten) und 
zum Kauf eines Vereinsponys ein Zuschuss in Höhe von 1.075 € (25 % der ge-
schätzten Gesamtkosten) gewährt. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
Zum Antrag des Tennisclubs Ostbevern e. V. auf Gewährung eines Zuschusses 
zur Erneuerung des Bewässerungssystems für die Tennisplätze besteht im Aus-
schuss Einvernehmen, dass der TCO ein konkretes Angebot bis zur Sitzung des 
Haupt- und Finanzausschusses am 24.02.2011 vorlegen sollte, bevor eine Ent-
scheidung getroffen werden kann. 
 
AM Neumann: 
Die Sanierung des Akustikputzes in der Beverhalle ist nicht zwingend im Jahr 
2011 erforderlich. 
 
Im Ausschuss besteht Einvernehmen, die hierfür vorgesehenen Aufwendungen 
in 2011 zu streichen. 
 
 
Bürgerhaushalt 
 
Die in die Zuständigkeit des Sport- und Kulturausschusses fallenden Anregun-
gen aus dem Bürgerhaushalt für den sportlichen Bereich werden wie folgt be-
handelt: 
 
-  Die Aufgabe von Kinderspielplätzen wurde bereits im Laufe der Sitzung erör-

tert. 
-  Die Reinigung und Kontrolle von Kinderspielplätzen führt nicht zu Einspa-

rungen, da die Gemeinde aufgrund bestehender Verkehrssicherungspflichten 
Kontrollen durchführen muss. 

- Im Ausschuss besteht Einvernehmen, dass die Verwaltung die mögliche Ver-
marktung des Namens „Bever-Stadion“ prüfen soll. 
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9. Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung 
  

Auf Anfrage von AM Schepers teilt GVR Stegemann mit, dass die Ergebnisse zu 
den eingebrachten Vorschlägen zum Bürgerhaushalt im Online-Portal bekannt-
gegeben werden. 
 

 
 
 
_______________________      _________________________ 
Heinz-Josef Zumhasch      Klaus Rüter 
Ausschussvorsitzender      Schriftführer 
 
 
 
gesehen: 
 
 
 
Joachim Schindler 
Bürgermeister 
 
 
 
 
Anlagen 
 
1 Lagepläne mit einer Übersicht der Kinderspielplätze in Ostbevern und im 

Ortsteil Brock 
 
Die Anlage ist beigefügt. 
 


